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日本や世界ではこれまでの物質的繁栄の陰で、環境破嬢を初め、家庭の崩壊、青少年による凶悪犯罪の増加、

そして社会全般におけるモラルの衰退と欠如に基づく不祥事の続発など、社会を根底から脅かす問題が表面化

し、 21世紀を前にして私たちに大きな不安を与えています。

道代における急激な経済の発展は、私たちに『豊かで便利な生活』をもたらしました。しかし、その代償と

して私たちは、“家族の鉾”や“他人や自然への思いやり”、そして“心の豊かさ”等かけがえのないものを失

いつつあります。また私たちは自らの都合で緑豊かな地球を破蟻し、自らの未来さえ奪おうとしています。

果たして、こうした犠牲の上に成り立つ社会の中で、これから生まれ明日を担う子どもたちに一体どのよう

な未来が待ちうけているのでしょうか？

少しでも希望がもてる明日のために、今、何が必要なのでしょうか？

来る 21世紀を前に、今、一体誰がこうした問題に取り組み、明日の未来を切り開いていくのでしょうか・．．

MRA発足60周年記念集会レポート

明日のために、今・・
国際MRA日本協会は去る10月25日（日）、 MRA

が1938年にロンドンで発足してから今年で60周年

を迎えたのを記念し、 日本青年館・中ホールでMRA

発足60周年記念集会を開催しました。この記念集会

では、発足60周年という機会に、 M孔生の過去60年

の足跡を振り返り、その歴史から現在に活かせる知

恵と叡智を学ぶことを目指し、 「明日のために、

今・.. Jをテーマとしました。国内からは日本と

世界の明日を憂慮する、教育関係者、ビジネマン、学

副主な内容．

+MRA発足60周年記念集会レポート.1・2P
. r明日のために、今・・・ J

．コ一円卓会議・ 3P
－企業倫理由最近目にした r気になる発言・事例J

・環境問題・ 4-5 P 

－世界異常気象～背景には地球温暖化かが…

・第21回関西秋季大会レポート.6 p 

・私と MRA／矢尾博子・ 7P
・シリーズ視点・ 6・7P

－世界遺産－世界遺産が抱える問題
＠事務局通信.8 p 

・第29図通常総会開催

＠別紙
・MRA発足60周年記念集会・パネルデイスカッション
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生、主婦、 NGO関係者、そして日本に在住する外国の方など大 本に最も必要なのは、その実行、動くことではないかと思いま

勢の参加者を得ました。海外からも、韓国からの12名の代表を すjと、理屈ではなく実行することからすべてが始まり、日本

初め、台湾、西サモア、イギリスからの代表も来日し、内外あ を大きく変えていく原動力になることを訴えました。

わせて総勢約300名近い人々 で会場が埋め尽くされました。

前参議院議長の原文兵衛氏が発起人を代表して開会の挨拶を 朝鮮半島の平和的統一と （社）
行った後、美錫圭韓国MRA協会会長（湖西大学総長）が祝辞 世界の平和のために

を述べ、来る21世紀に向けて「韓日の両国民が、自分自身の変 相馬雪香副会長の力強い講演に後を押

化を通じて両国の発展ばかりでなく、アジア太平洋地域と世界 されて、韓国から鄭淵旭（MRA研修生）

人類の歴史の創造にも貢献していく使命を持たなければならな さん、日本から保坂陽子さん（青山学院y

いJと冒頭で述べました。また歴史的にも地理的にも近し韓日

両国が、「MRAの精神を通じて最も信ずるに値する友人となり、

協力を積み重ねて両国がもはや『近くて遠い国』ではなく、『近

くて近い国』になれるよう積極的に努力することを約束しよう

ではありませんか。特に過去に縛られない青少年たちの交流を

さらにより良いものとしていくために努力していきましょうj

と、両国の真の和解と今後の協力関係を築いて行かなければな

らない若い世代への期待を強調しました。

理屈ではなく実行すること

続いて行われた記念講演では、「バトンをつなぐ－MRAみ（jQ

高等部講師）が青年を代表してそれぞれ

の決意を述べました。

「朝鮮半島の平和的統ーのために働きたいJ。過去約50年にわ

たって南北に分断されてきた国と家族が再び一緒になれる姿を、

自分が生きている聞にこの目で見たいと願う鄭淵旭さんは、 M

RAの専従として働ぐため、これまでの仕事を辞めて奥さんと共

にオーストラリアのMRAで2年間の研修を受けました。そして、

これまでのMRAの経験で学んだことを活かしながら、特にアジ

ア地域、韓国、日本、台湾、そして中国の問のMRAのチームワ

クをより発展させていくことによって、この地域と世界のた

めに役立ちたい、ととれからの目標を述べました。

年ω歴史を、現在そして将来に活かすために」と題して、日本 過去の傷と和解への取り組み

のMRA活動のパイオニアの一人である国際MRA日本協会の相

馬雪香副会長が、この60年間のMRAの足跡を振り返り、明日 I ・..a圏・・・・・ また青山学院高等部で英語

への第一歩は「まず我々 一人びとりが道義を取り戻すことですj I a哩咽・・・・・・を教える保坂陽子さんは、イ

と持摘しました。そして「21世紀の世界に向かって、白川 「 τ：：・・ギリス留学中に出会った多く

ういう立場をとっていぐのか、本当に世界に貢献できる新しい 1 ....... ~己売ケ♂置のアジア人留学生と友人関係
日本になるためにはどうすればいいのか。それは皆様方がかぎ lZ.-11.五rill/_/iJt IIが深まっていく中で、心の友

を握っています。あなたが大事なのです。あなたがしな付れば と呼ぴあえる友人でさえも過去の歴史から一度は口lごする 「日

ならないと心に思うことをなさることが大事なのです。『釈かを 本人は嫌いだjという言葉に強いショックを受けた経験から「過

するつもり・・・』ではなく、即実行して下さい。いかに理屈 去の歴史を知識として知ることと、その結果としてもたらされ

をだべたところで実行しないことには何も動きません0 ~－、日 た隣国の人々 の現在を理解することとは、全ぐ別の問題であっ

・主主上で熱弁をふるう相馬雪香劃会長

たことに気づきました。又、その後参加したスイスのM孔生コ 一

世界大会では、和解の為の活動に取り組む数多ぐの女性との出

会いが自分自身を変え、大きな励みになったJと述べました。現

在、時事問題を扱う高校3年生の英語の選択授業で、新聞など

から日本と関係のある国際関係の記事を題材にし、子どもたち

にその背景にある歴史的経緯を再確認させ意見交換もさせなが

ら、生きた現代社会の英語の授業を試みる保坂さんは、 「私に

とって、それは戦後に生まれた戦争を知らない世代の、過去を

癒し、未来を築く取り組みの一つなのです」と語りました。
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CALIX 

コ一円車会議
コ一円車会議は去る7月コー（スイス）で年次会議を開催しましたが、その後の主な動きは以下の通りです：

① 9月の米国ミネソタ州でのコーディネーター会議を経て、 1999年へ向けてより具体的な行動計画を煮詰め、

現在最終的なまとめの段階に入っている

② 現在までに完了済みの新しい試みとしては、コー（スイス）での年次会議議事録を中心にまとめた広報誌

ニュウズレターの発行、コ一円卓会議紹介用資料（マーケティング・ドキュメント）の作成

③ タイ、シンガポール地区でCRT活動を推進するための基盤作り開始（米国のCRTスタッフの一員である

スティーブ・ 7ング氏が中心となって現地政財界リーダーとの会談を重ね、人間関係を構築中）

CRTは来年も引き続き、その基本理念である「PrincipledBusiness Leadership （＝節義あるビジネスリーダー

シップ）Jの普及に全力を傾注する予定ですが、現在CRTは、そのために助走準備をしている最中と言えます。

そこで本号ではCRTそのものから一寸離れ、 CRT関係以外のビジネスリーダーの方々等がビジネス倫理につい

てと、う考えているかを、最近目にした雑誌や新聞から取り上げ、『気になる発言・事例』としてまとめてみまし

た。 CRTが掲げる理念と重なる部分が多く、なかなか興味深いもので、す（出典は各引用文の文尾に記載）

ー企業倫理ー
最近目にした『気になる発言・事例』

φ銀行は、公共性に基づく企業倫理を忘れてはならない。融資の際も、

担保があるからとか、儲かるからとかで；まなく、その資金が本当に企

業や地域の発展に役立つかどうか、を重視してきた。今後もその方針

を貫いていく（四国銀行漬田会長／プレジデント 10月号）

＠訟律というのは最低限の道徳です…公共性の高い企業であるほど、自． 分で日を課して、その日を維持川以義務削目的が

達成されればどんな方法でやってもよい乃か…目的に対する責任もあ

れば、目的を達成するための手法の責任三いうものもある… あえて

言うならば、手法の方が大事だと思うんですよ…その手法でいちばん

大切なことは、「公正」 「透明 です。これが手法の理論ですc

＠倫理は法律ではない。だから倫理に完壁はありません。日常の活動

の中で、永続的に会社全体の倫理水準を上げていくべきだと考えて

います…倫理活動は（小集団活動などと違って）成果物を生み出さ

ない運動です。しかもコストはかかる。しかし、倫理のきちんとし

ていない企業はこの先、市場から排除され、存続が危うくなるのは

間違いない。そのことを考えれば、コスト云々 を言っている場合で

はないのです。（帝人西田副社長、松本部長／プレジデント 10月号）

φ（米国）大統領の持つ法的権限は絶大で、例えば法案に拒否権を行

使する、思赦を承認したり、軍隊を発動することもできるが、憲法

にも規定されてない最大の武器は「倫理的権威jである。日常的な

事案にはこの「倫理的権威Jは必要ないが、人権、戦争、平和等の

問題を論ずる時には「倫理的権威jは不可欠。これを喪失した大統

領に大衆や議会を動かす力はない（USATODAY 9/16) 

（住宅金融債権管理機構中坊社長／プレジデント 10月号）

＠社会との調和を考えない企業に成長はないから、社会から迎え入れら

れる会社でなければならない…地球環境保護という面から貢献度の高

い技術は…共有技術として広く公開活用することが望まれる…グロ

ーパル企業の経営者としては、週際社会での企業責任が非常に大きな

上二重を占める…環境問題にしても、少ながらず人類共通の地球全体に

関わる問題であるわけで…世界中の園、企業が責任を持ち…解決し

なければならない。世界を横断したコミュニケーションがより進み、

共同責任という考え方がもっと浸透すれば、この問題も解決の方向に

向かうだろう（三洋電機近藤社長／プレジデント 10月号）

＠ベルリン（ドイツ）を本拠地とするNGOのTI(=Tr加sparer.cy

International）が、国際ビジネスマンや専門家から世界の85ヶ国の政

府の「汚職度」に関する意見を聴取し、まとめた結果を発表。とれ

によると、「汚職度Jが低い順に、デンマーク、フィンランド、スウェー

デン、ニュージ「ランド、カナダと続き、米国は17番目 、日本は記

載無し。民間企業を対象とした調査も実施予定）

(Japan limes 9/24) 
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環境問題

世界異常気象

地球が悲鳴をあげています…

地球温暖化、環境ホルモン、ダイオキシン汚染問題、「COP4（＝国連気候

変動枠組み条約・第4回締約国会議）J開催など今年も環境問題が様々な

形で話題となり、論じられましたが、今回は、本誌で環境問題を取り上げ

た前々号以降特に各方面で話題となった f世界異常気象Jと fCOP4Jに

ついて新聞の報道などから関連事項を取り上げ、記憶を新たにしてみたい

と思います。

「異常気象」は世界各地で大規模に発生し、各国に大きな被害と経済的損

失をもたらしましたが、その原因は大方の見る所、地球温暖化や過度の森

林伐採など「人災Jによる部分も大きいようです。この「人災jのすさま

じさは自を覆うばかりですが、『人災Jであれば逆に一人一人の行動や注

意がこの「人災Jを少しでも減らすことが可能なはずです。環境問題に対 a・
する個々人の意識や取り組みが一過性のものとして終わってしまわず、こ ー
れからもずっと継続するよう切に願いたいところです。

女背景には地球温暖化や海面温度上昇が・．．

+NOAA（＝米海洋大気局発表）によると、 7月の世界平均気温は16.5℃で平年よりも0.9℃高かったが、これは7

月の平均気温としても、年間を通じた気温としても過去最高であった。科学的にも、人間の活動が気候に影響を及

ぼしているということは、常識となっている (JapanTimes 8/11) 

・専門家によると、アジア諸国の集中豪雨やヨーロッパの熱波は、全て地球温暖化が原因となっている。アジアでは

韓国の大洪水で255名が死亡、損害2億8,000万ドル、ヨーロッパでは、キフロスの熱波で56名が死亡、フラン

ス、トルコでも高温が続いた(JapanTimes 8/14）。バングラデッシュでは国土の半分が水に浸り、少なくとも1,300

人以上が死亡、数百万人が家を失った (JapanTimes 9/24) 

・北インドでは洪水により、 1,020名が死亡、 700万名が家を失ったが (JapanTimes 8/31）、通常は殆ど変化のな

いインド洋の海面温度が、この夏平年よりも1℃上昇して29℃に。長年ほとんど変化のない水温が1℃も上がると

いうのは 「気象上の大変化」といってよい。米国テキサス州等南部地区で連日記録した40℃以上の酷暑は、エル

ニーニョ現象が原因と言われている（朝日 9/3)

．中国では揚子江沿い主体に3,000名が死亡、 2億名以上が被災、直接的な経済損失が2兆8,000億円というすさま

じさだったが、この大水害はエルニーニョ現象のほか、森林伐採や土地開発など人為的要因も3割あるという。国

民の30%が住む長江（揚子江）流域では、雨水を貯える森林が30年間に半減、 土壌の流出は日本の面積の約2倍

に達し、長江は 「第二の黄河」と化した… 今のペースで土壌流出が続けば、 300年後には長江流域の全域がハ

ゲ山になる（朝日 9/6)

・米国、カナダ、中米では強大なハリケーンが猛威をふるった。中でも中米ではハリケーン 「ミッチJで11,000名

が死亡、数十万人が家を失った。特にホンジュラスでは6,600名が死亡、全人口の10%にあたる60万人が家を失

なった。ニカラグアでも 1,330名が死亡、エルサルバドルは174名、グアテマラは100名が死亡した

(Japan Times 11 / 4) 

． 
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：米国民間研究所の報告書
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米国の民間環境問題研究所「ワールドウォッチJは、中国の洪水、中米のハリケーン等今年 11月

までに世界各地で起きた気象関連の災害による経済被害総額は890億ドル（約10兆円）で、年間

の被害としては1980年に調査を開始して以来過去最高記録となったと発表、更に、 3万2,000人

が死亡、 3億人以上が家屋を失うか移住に追い込まれたと見積もっている。被害増加の原因には森

林伐採や人口圧力などの「人災」の要素がますます多くなっている、としている。

（ワシントン 11/27＝共同・朝日 11/28)

女COP4：地球温暖化防止会議（第四回締約国会議）

昨年 12月に京都で行なわれた第三回会議を受けて 11月2日から 13日までブエノスアイレ

ス（アルゼンチン）で開催された第四回会議。様々な問題点を残したまま閉会しましたが、今

回は何が話し合われ、何を決めたのかなど問題点を整理する意味からも会議を総括し、考える

ヒントにしたいと思います。尚、『総括』にはJapanTimesの記事（11/10、11/18付け）

を参照させていただきました。

． 「ここ3、4年は過云1000年のうちでも最もヰかった年で、中でも 1998年が最悪だ、ったと思うJとイギリス

のイースト・アングリア大学フィル・ジョーシズ教授は警告している。「今世紀」ではなく、 「この 1,000年J

である。教授の警告を裏付けるかのように、今年は中米で猛威をふるったハリケーンの 「ミッチ」、中国やバ

ングラデッシュの未曾有の大洪水など、世界中rt異常気象に見舞われている。

．その割には今回ブエノスアイレスでの成果は、 『大山鳴動してネズミ一匹』の観を免れない。会議の合意事項

は、【昨年京都で合意した温室効果ガ、ス削減目標を達成するための具体的行動計画を第六回会議が行なわれる

2000年までに策定する（結論を出す））というもので、いわゆる 「柔軟性仕組み ( =Flexibility Mechanisr.1）」

の具体的運用方法や温室効果ガス削減に対すφ途上国の 「自主的参加（＝VoluntaryParticipation）」などの

重要事項の決定は先送りされてしまった。

＠しかし、このままでは今年世界各地で発生しkような大災害、洪水・かんばっ・暴風雨などが温室効果ガスの

増加に、ついて回ることは間違いない。温室支j果ガスの影響は30年かかつて実際の気象に現れるという c 即

ち、気象観測史上最も暑かった今年は、 30年前の1968以前の排出がもととなっているし、それ以降現在まで

に排出されたガスは、ほぼ2030年まで気象ピ影響を与えることになる。

・今回の会議では重要事項の決定は先送りされてしまったが、ともかく前進はあったわけで、これからの各国の

取り組みに期待したい。ちなみに日本では、 1ら95年の二酸化炭素の排出量は対1990年比で製造業部門は伸び

率ゼロに対し、運輸部門家庭・事務所が夫々 10%増を記録。自動車やOA機器、家電機器を利用する際には賢

明な選択に心掛けることが必要である。

5 
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第21回関西秋季大会

レポート（大阪）

勇気をもって実践することの大切さなどが意見交換されまし

た。参加者からは、 「何か小さなことでもいいからやってみる

勇気が出てきた」「組織としての行動、また個人としての行動

はどうあるべきかを省みることができたjという意見が出ま

塚本 真由子（神戸大学大学院在） した。Bグループでは、 H便利さと環境問題”について、 「環

去る 10月17日から 18日にかけて、「人間性ゆたかな世界へ－明 境問題に関心をもち積極的に情報を取り入れ、 一人びとりが

日のために心の変革をJをテーマに、第21回MRA関西秋季大会が 自分で出来る範囲から取り組むことが大切であるJという意

開催されました。今年は、住吉研修所改装工事の為、会場を変更し 見にまとまりました。また、こうした問題の取り組み方に対

て大阪南港ベイエリア地区のコスモスクエア一国際交流センターで して上原裕之氏はご自分の体験から 「物事を進めていく上で

行われ、約40名が参加しました。 MRAの考え方は重要であった。エゴを抑えて、勇気を出して

何が正しいかに基づき行動していくことで、他の人たちと力

全体会議の開会の挨拶の中で、アジアセンターODAWARA を合わせていくことができた」と述べました。Cグループで

の中山啓介所長は 「明日のために、今日、自分一人ひとりが は、お互いを尊重し正しく理解し合う上で、 MRAの4つの標

どうあるべきかを学びましょう」と述べました。また国際 都 役 に立つとの意見が出ました。また参加者の山田芳信氏．

MRA日本協会の相馬雪香副会長は、毎日の自分のあり方を正 は 「先進国や途上国といった線引きは我々のエゴである。イ

すことの大切さや自分の心に感じたことを昨実践する重要性 ンターナショナルからワールドへ、そしてグローバルに心を

を述べました。 広めていくべきだ」と指摘しました。倣慢な考え方を改め、謙

虚な態度で何事にも望まなければならないことに改めて気づ

分科会では、 A「心の変革と実践J、B「地球・社会・家庭環 かされました。

境と生活」、C「国際交流と貢献」の3つのテーマでそオwぞれ

熱心な話し合いが行われました。Aグループでは 「静かな時 今の日本、世界、そして自分にとって、何が必要で何をす

間Jをもつこと、また心に浮かんだことを他の人と話し合い、 べきかを改めて問い直し、考えることが出来た2日間でした。

シリーズ「視点j⑤

．世界遺産についてー世界遺産が抱える問題点

ユネスコ第22回世界遺産委員会は、世界遺産登録の新規案件審査のほか、破

犠の危援に瀕した遺産を特定し、報告書を作成することを目標として去る 11 

月30から 12月5日まで京都で開催されました．世界遺産保護の問題は環境

問題と密接な関係があるため、 f環境』に対する世界的な問題意識の高まりの

中、大きな注目を浴びながら開催されました。今回は、一般にそれほど馴染み

のないこの『世界遺産』について考えてみました．

女世界遺産条約とは？

.除

世界的な文化・自然遺産が社会・経済的環境の急速な変化によって破壊されつつあるという認識の下に、 1972年11月16日、ユネ

スコ総会で採択された条約。条約では、世界的に重要な自然・文化遺産を人類全体の遺産として損傷、破壊の脅威から保護し、保

存していくことは全人類の義務であること、などが確認され、その円滑な実行のために政府間の世界遺産委員会がユネスコに設置

された。委員会は加盟国の拠出による世界遺産基金により運営され、 96年4月現在、日本を含む 144カ国が加盟。

世界的にはエジプトのピラミッド、中国の万里の長城、 ニクアドルのガラパゴス諸島国立公園など112カ国で552カ所が 「世界遺
産リスト」に登録されている。日本は1992年に批准し、 19'.:)3年以降自然遺産として、 白神山地（青森・秋田県）、屋久島 （鹿児島

． 



矢尾博子（やおひそこ）

現在、通訳者として世界を舞台に活躍している矢尾博子さん．こ

れまでしばしばMRAの国際会議や例会／講演会などでボラン

ティアとして通訳のお手伝いをして下さっています．

同学、高校を通して、私にはクラブ活動の経験がありません。

私にとって、学校のクラブ活動は戦前の軍国主義の残津であり、

個の抹殺に他なりませんでした。私は個人主義者で、これ三で組

!MAJ News No.88 1998 

の皆様の素晴らしさに触れたことがあります。 MRAで、ただ金

儲けだけでない、社会的意識といったものを感じながら生きてい

る人たちに出会ったような気がします。

織、団体というものを信用したことがありません。その私パ、い 第2の点は、何か根底から変革していかなくては日本は滅亡す

つ頃からか、気がついたらMRAとおつき合いが始まっていまし るのではないか、という思いです。私は今でも文化や自然を破壊

た。直接の原因は、通訳養成学校で知り合った友人たちに誘われ する民族は滅びると考えています。これまで何を言ったところ

たからです。しかし、友人に誘われただけでは、私のことですか で、 「変わった人だねえ」というような反応しかなかった狭隆な

ら組織に入会しようなどとは思わなかったでしょう。 る日本社会で、私が感じてきたことを、 MRAでも考えていこう

19歳の頃、あるサラリーマンと話をしていた時のことです。

「私は詩が好きですJと言うと、その男性は 「詩なんか金になら

んJと切り捨てたのです。あの時「日本人とは何と精神的りとり

のない民族なんだろうjとd思ったのをはっきり覚えていますれ

そんな私が、MRAに心を開くようになった第1の原因は、山A

という共通の認識が感じられることです。

今、日本では構造改革が叫ばれています。しかし、私たち一人

ひとりが変わらなければ、政治も経済もますます混迷、悪化の一

途を辿るでしょう。 「何かを変えるためにはまず自分が変わるこ

とJ。このMRAの精神こそ、今求められていることではないでしょ

うか。微力ながら、 MRAのお役に立てるなら大変嬉しく思います。

県）の2カ所、文化遺産として姫路城（兵庫県）、法隆寺地或の仏教建造物（奈良県）、古都京都の17の社寺城文化財（京都苛、宇治

市、大津市）、白川郷・五箇山の合掌造り集落（岐阜県・む山県）、原爆ドームと厳島神社（広島）の6カ所が登録されている。

女京都会議の結果は？
・京都会議は、世界遺産の欧州偏重を是正する行動計画たど、今会議の成果をまとめた報告書を採択し、 6日間の審議日程そ終え

た。来年は、 11月29日からモロッコの古都マラケシニーで開く。

・今回は世界で30カ所を新たに世界遺産として登録（内271J所が文化遺産）、その結果現時点では世界遺産は合計582カ所となった

・日本からは、 「古都奈良の文化財jが奈良としては2番ヨの文化遺産指定を受けたが、これには東大寺、春日神社、興福守、薬師

寺などが含まれる

・一方、破壊の危機に瀕した遺産（WorldHeritage In I anger）として23カ所を指定

・「古都奈良の文化財Jが世界文化遺産になったため、地ノ♂？は観光客が増えると大歓迎だが、単純に喜んでばかりいられない状況

もあることを理解しなければならない。例えば、 1993年に屋久島（鹿児島県）とともに日本で最初に世界遺産となった白神山地

（青森・秋田県）では、確かに観光客は増えたが、山にゴミを捨てたリ荒らしたりする人も増えた…白川郷の合掌造り集落（岐

阜県）では連日観光パスが押し寄せて来る等など…海外では、オーストラリアの世界遺産カカドゥ国立公園の一角で進行中のウ

ラン鉱開発問題や、メキシコの世界遺産ラグーナ・サ／・イグナチオの 「クジラ保護区」では塩田開発などで地元住民との間で

問題が起こっている。

観光客目当てや企業の論理からだけではない世界遺産への理解と、「世界的に重要な自然・文化遺産を人類全体の遺産として保

護し、保存していくJという同条約本来の目的や意義を改めて見直すことが必要でしょう。

7 
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MRA発足60周年記念集会に対する

ご協力への御礼
去る 10月25日のMRA発足60周年記念集会の開催に際しまし

ては、発起人の方々を初め、多くの方々からご寄付を頂戴しまし

た。また、 MRA女性の会はバザーを開催して、その売上金をご

寄付下さいました。バザーへの献晶、ご寄付、並びに開催にご協

力下さった方々をも併せ蕊に改めて皆様に御礼申し上げます。お

陰さまにて、記念集会の費用を全て賄うことが出来ました。

加えて、会議の準備の段階から当日の運営のお手伝い、そして通

訳等ボランティアでお手伝い下さった皆様にも心より御礼申し上

げます。

記念集会に際しましては、スイス、イギリス、台湾など海外から

多くの祝辞も頂きました。皆様の数々のご厚意とご期待に添うべ

く次の 60年に向かつて一歩一歩前進して参りたいと存じます。

・・・・・・・巌：事務；爵：窓：巡り：：：：：：：：：：：：
V第 29回通常総会開催

去る 12月12日（土）、家庭クラブ会館ホー

ルで第29回通常総会が行われ、平成11年度

事業計画書及び収支予算書承認、役員人事の

件が満場一致で可決されました。引き続き第

2部として『人こそ資源、人こそ底力一今、「家

庭」の復興を願って』と題して篠原佐千江氏

（しのはら学芸教室主宰）を講師に招いて講

演会が開かれました。

V第8回アジア・太平洋青年会議開催

来る 12月28日から翌年の 1月4日にかけ

て、第8回アジア・太平洋青年会議（APYC)

がインド、パンチガニーのMRAセンター、ア

ジアプラトーで開催されます。日本からは岩

佐長子さん（労働組合専従）坂本真由子さん ．

（大学院生）、初瀬川孝夫さん（教員）、鈴木里

佳さん（塾講師）、保坂陽子さん（高校講師）、

長野清志（MRA事務局員）の6名が参加する

予定です。

V本年の皆様の様々なご支援にお礼を申し上

げると共に、 1999年が皆様にとって素晴ら

しい年になることを事務局一同願っておりま

す。来年もどうぞ宜しくお願い致します。

：；：車運委襲撃詩：：：関委：：年度開義務；震動I華麗層強：I圏外｝：：；；；：：：：；：；

スイス ニューイヤー会議 12月26日～1月2日

12 Dec モルドパ FFFリージョナルミーティング 12月28日～1月3日

インド 第8回MRAアジア・太平洋青年会議 12月28日～1月4日

インド アジア・太平洋連絡調整会議 1月7日

1Jan•99 日本 東京MRA例会 1月28日

インド 膏年スタディーコース 1月8日～2月12日

2Feb オーストラリア 青年訓練コース

3Mar 
肋
ス
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MRA世界連絡調整会議

グローバルクラブ

第22回MRA国際会議5May 

2月12日～21日

3月4日～11日

3月26日～28日

5月22日～23日

（平成 10年12月15日現在）

①個人正会員

現在会員数 372名

②個人賛助会員

現在会員数 130名

③法人正会員

現在会員数 12社

④法人賛助会員

現在会員数 71社

国際：：1::l:li.：広島本：協会i
事務局；葉両国主；；九三：：；：；； >I 

〒150・0022東京都渋谷区恵比寿南 3・7・5
東光苑マンション802
TEL:03・5721・6861
FAX:03・5724・6880
E-MAIL : LEB03 05 5@niftyserve.or.jp 

・最寄駅
IJ R山手線
・地下鉄日比谷線
・東急東横線
・東急東横線

恵比寿駅西口下車徒歩7分
恵比寿駅5番出口徒歩5分
代官山駅 徒歩4分
中目黒駅 徒歩5分
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MRA発足60周年記念集会・パネルディスカッション

「明日のために、今・・・j

記念講演に引き続き各界を代表して、羽関孜（元首相、衆議院議員）、金森茂一郎（近畿日本鉄道線式会社会
長）、佐谷隆一（全東芝労働組合連合会議長）、高柳静江（新家庭教育縫会理事）、高橋千恵（財団法人日本
国際協力センター・コーディネーター）、の5氏による、パネルディスカッションが行われました．コーディ
ネーターは中野裕弓さん（カウンセラー・人事コンサルタント）が務めました．（以下発言内容は全て要約）

コーの精神ーお互いの友情や信頼関係が政治にまで発展していく

元首相、衆議院議員

羽田孜

rコーの講神というのはお互いが話し合い；患っていたことを率直に諮り合いi：ある時には麓び合う mそこから色々な範解が生まれてきた。例えぽ
アデナウワー元独首相とシューマンが出会t＼~その後モネが一緒になって独仏の和解、そしでEIJがそこからスタートじたわけです…コーで面禽いと
患ったことは、お互いの友情や信頼関係が政治にまで発展していく”和解することの基本になるりは、まさにコーの精神だなという患いをもったもの
です...昨年スイスの協力をえて自本が中心となって政治家の円卓会議が開催され．吋インドとパキスタンの方々にもにぜひ畠薦鮭いで、いろんな国の
人たちと一緒！こ議実験について話し合うn私ほコーという場所jまそういうものを度重ね、それをスタートにじてまた議員が他の増訴で集まることがで
きる n今年の8月の末！こ，fアジアの集Lりという集まりで”そこじiまコーを訪れたパキスタンと。インドの方海が来ていた句そこで『接！こ頼ることは
どんなに危険であるかが自分たちによく分かる．なんとしても自分の固では核実験は絶対やってはいけない5特に包括的な実験につ抗ではパキスタシ
の方は fインドがやらなくても我々は署名じます1とまで言って下さゴ丸私｛まコーという場所：がどんなに偉大な場所であ弘またεんな歴史を穣：ん
できたかというごとをそういう経験から感じました日まだ和解と共生をじてい〈ため仁は‘共通じた鹿史というものをもたなければならない十日本の
場合は過去を関わないとb唖去を水に漉すでかが美徳であるとかいわれていますが、しかし、これが世界で通用するかというとこれは無理でしょう．
歴史というものについては、きちんと振り返りながら、辛いこと苦しいことがあコても、その庭史からきちんと学ぶことが大事ではないかと患う:1>

企業倫理とは、心の中に“ひっかかるもの”をたくさん作ること

近畿日本鉄道株式会社会長

金森茂一郎

f昨今のニュースを見ていますと、非常に経営者の倫理に関する問題が強く詣じられています一本来人間はZ悪いiということに対し

ては本能的にひっかかる感情をもっている．会社の経営でも何でもそうですが‘何か心にひっかかるものがあればそこで一度立ち止まる
ということが£凄ではないかを患います．こうしたことをこれまで少しでもやってきていれば、今宮議じられている問題の幾分かは減っ

ていたのではないかと患います，そういう意味から、企業倫理とはE自分の心の中にひうかかるもの』をたくさん作っておくことではな

いかと患います！，それを多ぐ作っておけば、それだけ惑いことが出来な〈なるわけで安苧峨P.（でE自分の心の警に耳をかたむける1とい
う言葉がありますが。こうした声を罵こえるようにするには、やはり自分の耳なり心なりがそういうものに向受ようにな云ていなければ

ならない．それほどのように作ればいいのか．仏教の教えの中に非常にいい考え方があるのですが‘ぞれは入聞の心というのは…潜在意
織という屡のさきに下にもうひとつ深い層があリ、出来心というのは一番壌の層からでてくる。これを食い止めるような方法は侭かとい
うと、毎日‘：またその時々 の行動や思いがその時だけに忘れさられるのではなく‘沈毅じだんだん人間の心を形成じていくことから弘良
いことをしていけば良いことが茸に入ってくる。そして、悪いことは自然に心の中にひっかかって〈るというものです…，企業倫理とは
特別の倫理があるわけではな〈、一般の長にあたる人徳が、農者社会人、喪き人間であればそれでいい。ですから私は入社する社員1z.：、
Z良き社員lまよい社会人でなければならない。良き社会人が良き社員である．社会の人たちに是認されないような行動をじてお金を儲！？
るようなことがあってはならない』と教えていますj



親が変われば、子どもが変わる

新家庭教育協会理事

高柳静江

故山崎房P}1l異A協会理事の始め；ちねた母親£、理学訓練講座の受講を：きっかlま！豆、以捧JQ余年にわたり子育！？で忠誠：みを懇〈お母さん方の
相談！二関わり。現在、各地での講演・講座iカウシセリジグ等に活躍する新家庭教育協会均高郷静江：理事はf子どもを！愛えようとするjムの
ではなくf母親が褒わるまことによって、子どもが変わり‘父親が変わり‘そじて家庭が変おる実例；をJg自発の子資ての経畿と母親心理学割
：鎌講座での1体験談を交え；ながら紹介；じました。高柳理事i志r明日のため｛こも今i義として出来るこさi本令子どもの夢を価値あるものに撃つ
τあげることです．；そじて生きるカを身につけさせてあげることです（，；今、大勢の若いえたちがF生きに＜~＼Jr；どう生きでいけばいい四か
！うまからない1さ奮っています。それは家庭の中で子どもがいっぱい夢を語るのですが、それをことごとく緩から否定されるがちだといいます。
こうした子どもたちの為にも、績が子どもの夢を書定しであげるこ主によって、夢を少し実現させ、生きるカを与えてあげることが必要では
ないかと患います…また。家庭の：$の精神的大黒柱は母親だと患います。母親が幸せに生きでいると三ろを子どもに晃ぜてあげると子一ども
は幸せを惑じていきます（＇ですからまずお母さんが幸せ広なること。父親ば母親の心を安定させてあげて欲しいと患います。 1そj表すれば豪華
の中に、明るくて笑い声の能えない親子のコミュニケージ当ンのとれた家庭が出来ていくのではないかと患いますjと述kました．

労働組合主導の社会貢献運動

全東芝労働組合連合会議長

佐谷隆一

縫合とじて議＊な社会；貢献活動If.取；り組む愛東芝労働組合連合会議衰の佐谷隆弘氏は‘4＠のイニシ＇£チプ jとY:%.次；ぎの：実践活動を紹＂！ ：k
まじたー0)：（：カンボジア：の子挟医学校をつくる釘の活動への参加の推進、②組合員及紛憾の；：式決（を言含めて硲時：名のポ凶音楽劇的
開催：4③組i会員の募金iとまって花を植え‘組合員自らが花を育てるF詑いっぱい運動f④袈と茅が護運じで由民登り‘襲安~綜を漂；~舎5
f親子夜行軍1・m佐谷廷はF令所労鋤組合法組織率が低下じ組合員の組合組緩j三対する家必·~·もだんだん弱乏なョていますー数年前がき東
芝の労働運動↑車“；g..：；：君！？？ヲデンティーだ：を追求じ…・これまでの労萄運動を企むずつ変えでいこうとj愛運動を進めてきまじた．その：中
の一つがf社会貢献Sをもっ：と金麗的！こ行おう、ということです食f何！雪組合がlfとお患いになる方もいらっじ挙ると患いますが‘；労畿組
合宅事はり桂会貢献をする之進！こよって対組合員がらも、地壕の人からもお役会がらも共惑を簿ょうと頑張っていますぷまた議心力を高める
ために中高年から若い；~ょたちまで璽設の料理教室や夫婦でハィキ2~などに参加を呼び掛け、趣味の祷発！こなるまうな行事のきっかけ作り
にも取り組んでいますギこのf社会董織』と今日のテーマにも共通じているのです！が…振り返ってみます！とすべて£共通することはf子ども：l
fであるというととに気づきまじた。今自のテーマはt明日のために、今f ・・2で1:"~＜私たちが大；x：とじて又は労萄組合とじて出来るζと1志
摘が子どもたち1存続明ベであJ時二位れこれ1ま家庭や学校友l対比率た持燃艇の社会を援部将均たちにじ説 ・t
りとじたむ構えや素晴；らじい感動をi与えであげるのは‘私たち大人の役割ではないかと患いますrnと述べました倹

アップ・イン・アウト

（財）日本国際協力センター・コーディネーター

高橋千恵

苦労さんjギiよ支穣張ってる掠Iとねぎらってあげたいものですj


